



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:04

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 26 de Enero de 2004

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+GR limpia a Alemán.**

+Auditoría no encuentra responsabilidad para el ex presidente, pese a ue utilizó millones de dólares sin rendir cuentas del uso de los mismos.

+Contraloría establece responsabilidades administrativas para funcionarios y ex funcionarios de Hacienda.

##### **+Violencia en La Carpio.**

+Asentamiento nica en Costa Rica es frecuente escenario de hechos violentos.

##### **+Hallan niño nica asesinado.**

+Aparentemente su padre lo mató y enterró hace seis meses en Costa Rica.

#### El Nuevo Diario

##### **+Manipulan “Guaca” 2.**

+Son casi 60 millones de dólares robados.

+Los mismos auditores del “error” en ENEI en la Contraloría, quieren ahora hacer recaer todo en el prófugo Duquestrada.

+Auditoría revela todas las formas ilícitas de transferencia, el descarado lavado, el curso del dinero, pero al final no ocultan objetivo principal: limpiar a Arnoldo Alemán.

+¿Podrá alguien creer que Duquestrada actuaba por su cuenta y beneficio?

##### **+Hermetismo en torno a Gabriel.**

+Caso soldado nica muerto en Irak.

##### **+“Ciber depravación” a inauditos extremos.**

+Todo con “tiernos” anuncios.

+Redes por Internet de explotadores, clientes e intermediarios.

+Centroamérica y México, regiones propicias para los “boy lovers”.

+Colegialas, primerizas niñas y niños.

##### **+Paralización y parasitismo.**

+Magistrado de la CSJ recibieron cuatro millones 416 mil córdobas en tres meses sin trabajar.

+Habitantes de Bluefields serán privados de justicia en el Tribunal de Apelaciones, por politiquería de magistrados.

##### **+Otro niño nica es cruelmente asesinado.**

+OIJ de Costa Rica detiene al padre.

+Tenía apenas un año y nueve meses.

+Madre mostró sitio donde estaba enterrado.

+Todos son originarios de Masaya.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:04

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### Periodistas y corrupción.

“Las diputadas Jamilet Bonilla y Delia Arellano deberían presentar las pruebas de sus denuncias sobre los supuestos periodistas corruptos, mencionar sus nombres y presentar públicamente las pruebas que poseen, si es que las tienen. De lo contrario, quedarían como difamadoras de todos los periodistas de Nicaragua”.

### Opinión

#### La Prensa

##### **De la falacia al desarrollo social. (Ariel Montoya)**

“La oportunidad de pasar de la falacia pasada a un presente promisorio capaz de reducir la pobreza es ahora. Como también lo es el momento crucial para retomar la tesis de que ésta no es una Nación pobre, sino empobrecida. Esta victoria es de todos, del presidente Enrique Bolaños y de su equipo económico, y de la Nación en general, lo que desmerita por lo tanto el desaprovecharla ”.

##### **Se riega el desaliento. (Douglas Carcache)**

“Susana Marley, una socióloga de Waspam, afirma que la “locura” que sufren algunas personas en la comunidades indígenas más alejadas del río Coco, sólo es consecuencia de la falta de acompañamiento. Nada de brujería, nada de duendes o sirenas.

Lo que trastorna a esas personas son sus múltiples necesidades y la poquísima ayuda que reciben. Mientras el desaliento, la causa del Grisi Siknis, sigue expandiéndose por las zonas olvidadas del Caribe de Nicaragua, porque miles de los que allí viven ni siquiera tienen acceso a la atención básica de salud. Tal vez ahora, tras el perdón de la deuda externa, les llega el apoyo que necesitan”.

##### **Detrás de las coronas... viene el muerto. (Jorge Cuadra V.)**

“Si de por sí ya es difícil aceptara el injerencismo de una potencia extranjera, lo es aún más cuando ese injerencismo se usa para imponer elementos de reconocida insolvencia política que lo único que les interesa es tratar por todos los medio de sacar libre a su líder máximo. El arnoldismo significa confrontación, anarquía y abuso. Además son reconocidos violadores de la Constitución de la República, entorpecen el marco jurídico y empañan la transparencia que debe existir en todo gobierno. Los arnoldistas, que son los herederos directos de los somocistas, imponen el caos y se adueñan del tesoro público, para solventar sus negocios personales y aumentar una que otra fortuna”.

### El Nuevo Diario

##### **El manoseo constante de la Constitución Política. (Karlos Navarro)**

“Hoy nuevamente, las “fuerzas democráticas”, el gobierno y el Frente Sandinista, quieren reformar lka Constitución Política, pero nadie es tan estúpido para no entender que lo harán con el propósito de



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:04

PAG - 3 -

repartirse las instituciones del Estado. Ortega y Gasset pensaba que la sustancia de la historia, su meollo, no son las ideas, sino lo que está debajo de ellas: las creencias. Por tal razón repetía en sus discurso que un hombre se define más por lo que cree que por lo que piensa, de ahí que el problema de Nicaragua no sea una reforma constante a la Constitución Política, porque al final, la clase política no observa, no respeta y no cree en el procedimiento constitucional, sino lo que se necesita es una transformación en su cultura, es decir alteraciones en los valores, en las creencias de los nicaragüenses, para que en las elecciones no vote por dirigentes autoritarios y oportunistas que a la menor oportunidad manosean las leyes y la Constitución Política”.

### **El asilo de la señora. (Bayardo Altamirano L.)**

“Según los dogmas neoliberales las primeras damas son benefactoras de todo tipo de desvalidos. Algo así como quijotes femeninos socorredoras de entuertos., Aso lo fue doña Hope, primera dama nicaragüense de auténtica ciudadanía imperial. También entonces lo es la segunda primera dama con idénticas características. No me atrevo a pronosticar si doña Lila lo será.

El edificio del Club de Atención a la Tercera Edad, en poder de la ex primera dama podría ser el Tutelar de Menores que tanto se necesita. Así pasaba en tiempos del general y así pasó en los del convicto. No sería nada extraño que tiempo adelante pase igual con el más sumiso servidor de Bush. Mientras tanto producto de la nueva situación en la Asamblea nos anuncian que la amnistía del corrupto es asunto de pocos días. Lógicamente la ex primera dama también quedará sin culpa.

### **Riqueza, pobreza y cultura política. (Israel Benavides)**

“En suma no se necesitan muchos elementos de juicio para demostrar que gran parte de las causas de la pobreza, las encontramos en nuestra concepción del mundo (cosmovisión) que se encuentra fuertemente ligada a un glosario de antivalores como la indolencia, el cortoplacismo, intolerancia, el caudillismo, la desconfianza, el nepotismo, la corrupción, el trafico de influencias, la ausencia de mística patriótica, el desprecio por nuestros propios compatriotas, el autoritarismo, los abusos del poder, el continuismo, la indiferencia, la ausencia de solidaridad y por último el desprecio total por las leyes, las que son usadas, manoseadas y abusadas por el abolengo político que constituye la elite del poder”.

### **Brasil y Nicaragua. (Frei Betto)**

“Muchos factores contribuyeron al fracaso del sandinismo. Factores externos, como la presión del gobierno Reagan. Y Factores internos, como el progresivo distanciamiento entre los dirigentes sandinista y el pueblo, la falta de un trabajo entre las bases populares, la incapacidad del Frente Sandinista para articular un conjunto de fuerzas internacionales que obligase al gobierno de Reagan a dar marcha atrás en la agresión a Nicaragua. Al contrario que en la Nicaragua sandinista, no tenemos a Reagan a nuestra espalda, pero tenemos la deuda externa, que embarga los recursos del país; no tenemos la agresión de los “contras”, pero tenemos el narcotráfico y una situación de violencia que desemboca en 40 mil asesinatos al año; no hicimos ni pretendemos hacer una reforma institucional, pero debemos realizar cambios de estructuras para reducir el impacto, en la nación, de las políticas neoliberales, como la reducción del desempleo. Queremos, sí, un gobierno con amplia participación popular, lo que explica el hecho de que Lula haya creado, para su asesoría, un sector de Movilización Social, en el cual yo ejerzo mi trabajo”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:04

PAG - 4 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Primer paso en reformas. (Pág. 3 A)**

+Esta semana Bolaños presentará borrador para reformas al Poder Judicial.

+Dice que no cree en una amnistía para Alemán, y que si se aprobara una ley en ese sentido, la vetaría.

##### **+Alianza rojiverde en “alas de cucaracha”. (Pág. 3 A)**

+Conservadores dicen que no se aliarán al GUL mientras éste no supere sus problemas internos.

##### **+Arranca oficialmente la campaña electoral. (Pág. 4 A)**

+CSE notificará hoy a 34 organizaciones políticas, del inicio del proceso para elegir autoridades municipales.

##### **+Nicaragua confía que la CIJ resuelva. (Especial. Pág. 6 A)**

+El fondo del diferendo con Colombia.

+El Canciller de Nicaragua, Norman Caldera, señala que la respuesta que da hoy Nicaragua a las objeciones preliminares presentadas por Colombia el pasado 21 de julio, son el resultados de un esfuerzo nacional encabezado por un equipo especializado de juristas nacionales e internacionales, ante lo que parece ser un intento de ese país por evadir la jurisdicción de la Corte y frustrar la aplicación de la justicia internacional.

##### **+Palabras del Presidente de la República, Enrique Bolaños G. (Pág. 9 A)**

+Anuncio de Oficial Condonación de la deuda externa.

#### El Nuevo Diario

##### **+Tormenta política en Consejo de RAAS. (Pág. 4 A)**

+Arnoldistas pretendían sustituir a coordinador de Gobierno.

##### **+Hora de luchar por inversiones sociales. (Pág. 7 A)**

+Sociedad civil frente a HIPC.

##### **+Hacienda recortando allá para cumplir aquí. (Pág. 14 B)**

+Remueven asignaciones para cumplir a maestros.

+Buscan donaciones para completar 156 millones de córdobas destinados a demandas sociales.

##### **+Jueces en picota dividen a la CSJ. (Pág. 14 B)**

+Unos quieren destituirlos, otros la siguen pensando.